

**ASSEMBLEIA DE FREGUESIA  
DE  
SANTA MARGARIDA DA COUTADA**

**ACTA N.º 4/2016**

**da Sessão da Assembleia de Freguesia  
realizada no dia 17 de dezembro de 2016**



## ACTA N.º 4 / 2016

Ao dia dezassete do mês de Dezembro do ano dois mil e dezasseis, pelas dez horas e trinta minutos reuniram no edifício sede da Junta de Freguesia de Santa Margarida da Coutada, os elementos que compõem a Assembleia de Freguesia, em sessão ordinária, com falta justificada da Primeira Secretária Idalina Vieira. -----

Em substituição da Primeira Secretária foi nomeada pelo senhor Presidente da Mesa a Segunda Secretária Helena Varino e em sua substituição a Vogal Ana Varino. -----

Esteve ainda presente a Funcionária Carla Louro, por convocação do executivo. -----

Aberta a sessão e antes da ordem de trabalhos, o Senhor Presidente da Mesa apresentou uma retificação à acta da sessão anterior, entregue a todos os membros da assembleia.

De seguida deu conhecimento da correspondência recebida, que colocou à disposição de todos os eleitos, dando especial destaque a: -----

- questionário sobre as jornadas dos 40 anos de poder local enviado pela Associação de Estudo de Direito Regional e Local; -----

- convites enviados por entidades diversas; -----

O Senhor Presidente da Mesa em nome pessoal e da bancada da CDU aproveitou para desejar a todos os presentes votos de Boas Festas, assim como a todas as suas famílias.

O Senhor José Manuel Ricardo pediu a palavra para desejar também em seu nome e da bancada do PS votos de umas Boas Festas a todos. -----

O Senhor Presidente do Executivo aproveitou também a oportunidade e pegando nas palavras anteriores para desejar a todos os presentes um Feliz Natal e umas Boas Entradas no Próximo Ano.-----

Deu-se início à ordem de trabalhos que passou a ter o seguinte teor: -----

Ponto 1 - Análise, discussão e eventual aprovação da 2ª Revisão Orçamental do ano 2016; -----

Ponto 2 - Análise, discussão e eventual aprovação dos três documentos que compõem os Documentos Previsionais 2017 (Orçamento; Grandes Opções do Plano e Mapa de Pessoal); -----

Ponto 3 - Apreciação da informação escrita do Presidente; -----

Ponto 4 - Outros assuntos de interesse para a Freguesia; -----

-----



Ponto 1 – Análise, discussão e eventual aprovação da 2ª Revisão Orçamental do ano 2016; -----

Nada mais a referir, foi posto a votação sendo aprovado por unanimidade. -----

Ponto 2 – Análise, discussão e eventual aprovação dos três documentos que compõem os Documentos Previsionais 2017 (Orçamento; Grandes Opções do Plano e Mapa de Pessoal); -----

Ponto 2.1 – Orçamento; -----

O Senhor Presidente do Executivo usou da palavra para dar os parabéns à funcionária e informar que este é documento técnico, bem elaborado e de fácil interpretação em comparação com o da Câmara Municipal. -----

Informou ainda que à semelhança do orçamento anterior, o objetivo da Junta são as limpezas e preservar o património já feito. Referiu ainda, que na página 7 do orçamento, é possível ver que relativamente ao empréstimo feito para a compra da viatura Mitsubishi foi o mesmo já todo amortizado, tendo sido obtida uma poupança de 807 € em juros.-----

O Senhor Rogério Oliveira interveio para informar que na página 5 do orçamento existe um erro de cálculo no valor total da despesa, solicitando a sua retificação. -----

O Senhor Manuel Picão referiu que na página 12 e 13 onde se lê “montante previsto para 2016”, deveria ler-se “montante previsto para 2017”. Referiu ainda que nas páginas 18 e 20 dos mapas orçamentais a soma das parcelas não está correcta. A Funcionária Carla Louro informou que o referido nas páginas 18 e 20 são mesmo assim e derivam da estrutura do programa informático, pelo que não é possível mexer. Quanto às páginas 5, 12 e 13 serão devidamente retificadas. -----

O Sr. Rogério Oliveira questionou a que se destinam as despesas inscritas nas rubricas 01.02.13, 01.02.14 e 01.03.01. A Funcionária presente informou que a primeira se destina ao pagamento das senhas de presença à Assembleia, a segunda com o valor residual para outras despesas eventuais e a terceira destina-se ao pagamento de despesas ao SNS (Sistema Nacional de Saúde). Acrescentou ainda que esta despesa, criada através de uma lei que saiu em 2015, não tem sentido e é paga quase em duplicado, tendo em conta que estas despesas eram ou continuam a ser pagas pela ADSE através do acordo de capitação que temos desde 1999. -----

O Senhor Rogério Oliveira questionou ainda o porquê de duas rubricas para seguros (01.03.09 e 02.02.12), o destino das verbas inscritas 02.01.15 (Prémios, Condecorações



e ofertas), 04.05.01 (Administração local – Continente – Outros) e 07.01.04.13 (Aquisição de bens de capital – Investimentos – Construções Diversas – Outro). A Funcionária presente passou então a explicar: das rubricas referentes a seguros, a 01.03.09 diz respeito a seguros com funcionários, executivo, assembleia e programas CEI (Contrato-Emprego Inserção); a rubrica 02.01.15 diz respeito essencialmente à aquisição de troféus para atividades das Associações e Coletividades; 04.05.01 é referente aos Protocolos que a Junta tem com a Associação “Os Quatro Cantos do Cisne”, referentes à limpeza dos WC públicos da Pereira e à cedência do funcionário Urbano Amante que está a trabalhar connosco, por fim a rubrica 07.01.04.13 tem como destino o pagamento de obras nos lavadouros, sanitários públicos, fontes e outros edifícios da responsabilidade da Junta.-----

Nada mais a referir. Posto a votação foi aprovado por unanimidade.-----

Ponto 2.2 – Grandes Opções do Plano; -----

Não houve intervenções. Posto a votação foi aprovado por unanimidade.-----

Ponto 2.3 – Mapa de Pessoal; -----

O Senhor José Manuel Ricardo interveio para questionar se a funcionária Elsa Bento já está ao serviço ou se continua de baixa e sobre a vaga a criar para a categoria de assistente operacional. O Senhor Presidente do Executivo informou que relativamente à Elsa, a mesma já está ao serviço, mas com serviços melhorados. Relativamente à vaga a criar, a intenção é deixar uma porta aberta a alguma oportunidade que apareça. -----

Nada mais a referir. Posto a votação foi aprovado por unanimidade.-----

Posto a votação, foi aprovado por unanimidade. -----

Ponto 3 – Apreciação da informação escrita do Presidente; -----

O senhor Presidente do executivo informou que não tinha nada a acrescentar sobre o documento entregue, dando apenas destaque aos melhoramentos continuados. -----

A Funcionária Carla Louro informou que para esta Assembleia que por achar mais prático optou por fazer o caderno com todos os documentos apresentados e solicitou a opinião dos presentes sobre se pretendem que os próximos fiquem também em caderno ou se pretendem os documentos separados. Foi decisão unanime continuar a apresentar os mesmos em caderno.-----

Ponto 4 – Outros assuntos de interesse para a Freguesia; -----

O Senhor José Manuel Ricardo interveio para dar os parabéns à funcionária Carla sobre os documentos apresentados e referir que o site da Junta de Freguesia não está



atualizados, faltando as actas da Assembleia do corrente ano, solicitando a sua atualização. Perguntou ainda sobre se estão previstas intervenções no açude, nomeadamente nos pesqueiros e sobre ponto de situação da concessão e ainda sobre as obras no Cemitério da Portela. O Senhor Presidente do Executivo informou que relativamente ao Cemitério da Portela, tinha conhecimento que as empresas convidadas para execução da obra desistiram, tendo o processo voltado “à estaca zero”, referindo ainda que seria importante colocarem estas questões na Assembleia Municipal.-----

O senhor Rogério Oliveira sugeriu que o Senhor Presidente da Assembleia enviasse um ofício à Câmara Municipal solicitando informações sobre o ponto de situação sobre as obras no Cemitério da Portela -----

O Senhor Presidente do Executivo relativamente ao açude informou que a responsabilidade da Junta é ao nível das limpezas e que também partilha das preocupações quanto à falta de manutenção, recebendo por diversas vezes reclamações (verbais) por parte dos pescadores. Informou ainda que quanto à concessão está tudo na mesma. Sugere que, no ofício a enviar à Câmara, se questione também, sobre se no orçamento da mesma estão previstas obras naquele espaço.-----

O Senhor José Manuel Ricardo informou que também ele é muitas vezes abordado pelos pescadores/utentes relativamente ao mau estado dos pesqueiros, optando por encaminha-los para a Câmara Municipal.-----

O Senhor Presidente do Executivo informou ainda que outra das suas preocupações são as avarias constantes no multibanco e sobre as quais recebe muitas reclamações. A Junta de Freguesia apenas cedeu o espaço para a máquina, mas a responsabilidade pertence à CGD. Para informar as pessoas sobre esta responsabilidade pensou-se em colocar uma informação junto ao multibanco, mas optou-se por colocar a mesma no boletim uma vez que chega mais facilmente a todos.-----

O Senhor Rogério Oliveira interveio para referir que existem outros problemas na manutenção de equipamentos da Câmara, e informou que esteve um poste da eletricidade mais de um mês tombado no Parque Ambiental e que mesmo após falar com o Vereador e outros funcionários da Câmara o problema não foi resolvido. -----

O Sr. Presidente do Executivo informou que logo que foi chamado a atenção para o assunto levou a Presidente ao local, tendo o problema sido resolvido logo na semana seguinte.-----



O Senhor José Manuel Ricardo referiu também que no geral, existe pouco desempenho pelos funcionários da Câmara sendo esta situação visível no passeio que está a ser feito na Estrada Nova das Hortas. A Senhora Helena Varino interveio referindo que grande parte da culpa pode ser atribuída aos encarregados da Câmara uma vez que não fazem o acompanhamento dos trabalhos como é devido. Todos foram unânimes na opinião.-----

O Senhor Presidente do Executivo referiu que muito do tempo destes trabalhadores é passado a conduzir viaturas e que passam muitas em locais onde não existem obras a decorrer. Informou que sugeriu à Presidente da Câmara que poderá resolver alguns destes problemas através da colocação de GPS nas viaturas. -----

O Senhor José Manuel Ricardo pediu para a funcionária Carla informar se existe algum problema a nível do trabalho e o que se poderia melhorar.-----

A funcionária Carla Louro respondeu que é cada vez mais difícil dar “vazão” a tudo. As matérias são cada vez mais complexas, exigem cada vez mais trabalho e há matérias que acabam por ficar para trás, como é o caso da base de dados dos cemitérios e do arquivo.

O Senhor Presidente do Executivo reforçou a dificuldade, até porque para além de todo este trabalho diário, ainda existe o atendimento ao público que requer muito tempo e atenção. Além disto a funcionária é ainda solicitada para fazer carta e ir ao multibanco ajudar a levantar dinheiro e fazer operações no multibanco. Informou ainda que o executivo tem consciência da sobrecarga de trabalho e nestas alturas de maior volume de trabalho tem tentado colocar alguém para ajudar.-----

O Senhor Presidente da Mesa sugeriu que se tentasse colocar sempre alguém nestas fases mais complicadas.-----

Intervenção do Público:-----

A cidadã Carla Louro interveio solicitando ao Presidente do Executivo que expusesse na Assembleia Municipal o seguinte problema: Este ano a escola de Constância recebeu vários alunos do secundário, vindos do Tramagal. Devido ao número de alunos que vêm já no autocarro desde o Tramagal, os nossos meninos não têm lugares sentados e vão praticamente sempre de pé no autocarro, carregados com mochilas que chegam a pesar entre 7 a 8 kg, acrescidas ainda da mala da ginástica e por vezes ainda com sacos com trabalhos escolares. Isto faz com que o percurso seja feito com pouca segurança, agravado pelo facto do motorista ir sempre com muita velocidade.-----

O Sr. Presidente da Mesa concordou com a intervenção e informou que poucos dias antes houve uma reunião entre os pais dos alunos do secundário, a Diretora da Escola e



a Câmara Municipal, onde este assunto foi discutido. Informou que têm sido feitas diversas tentativas para resolver o assunto, mas que não tem sido fácil, uma vez que a rodoviária não se tem mostrado disponível.-----

O Sr. Luis Freire, enquanto Presidente da Associação de Pais, confirmou também que a Câmara Municipal e a Associação de Pais têm feito vários esforços para resolver o problema, e que a rodoviária anteriormente ia se mostrando disponível, mas que ultimamente já não os atendia sequer. Informou ainda que a rodoviária alega que está a cumprir a lei, uma vez que os meninos até aos doze anos podem ir sentados a dois e que os outros de pé uma vez que o autocarro é tipo urbana. Por fim informou ainda que a GNR tem feito algumas ações de fiscalização, mas que não pode fazer mais nada.-----

Nada mais havendo a tratar foi encerrada a sessão e para constar se lavrou a presente acta que vai ser assinada pelos membros da mesa. -----

Presidente da Assembleia João Paulo Fernandes Claudio Dias

Helena 1.º Secretário Helena Isabel Adelaide Moreira Silva

Ana 2.º Secretário Ana Margarida Ferreira Loureiro